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12 de octubre de 2023 

 

 

 

Señor Jorge Alberto Morante Figari 

Presidente Comisión de Producción, Micro y Pequeña Empresa y Cooperativas  

Congreso de la República del Perú  

 

 

Asunto: Comentarios de las empresas internacionales que importan y comercializan 

recursos pesqueros peruanos al Proyecto de Ley N° 5496/2022-CR 

 

Las empresas de la mesa sectorial global de calamares, compuesta de 20 importadores y 

distribuidores norteamericanos y europeos, reconocemos la importancia que los recursos 

pesqueros peruanos tienen para la seguridad alimentaria global y en particular el calamar gigante 

(Dosidicus gigas), capturado por las flotas artesanales del Perú. 

Entendiendo los grandes desafíos que representa la sostenibilidad pesquera, seguimos de 

manera periódica los avances del proceso de formalización que ha tenido lugar y que resulta 

clave en la implementación del proyecto de mejora pesquera existente (FIP por sus siglas en 

inglés) y en cualquier certificación futura, así como por la transparencia y trazabilidad del calamar 

gigante capturado en Perú. Creemos que priorizar nuestro suministro en Perú es clave en el largo 

plazo para asegurar condiciones socioeconómicas sostenibles en el país. 

A día de hoy, para las empresas de los mercados en los que operamos es clave garantizar que 

los productos que comercializamos provengan de orígenes responsables y estén libres de pesca 

ilegal, no declarada y no reglamentada (INDNR). Es por ello, que en 2020 ya trasladamos al 

gobierno Peruano nuestra preocupación por los bajos niveles de formalización de la flota y sus 

posibles consecuencias. Adicionalmente, extendimos nuestra inquietud de que las 

embarcaciones de Perú no se encontraran inscritas en el Registro Oficial de Embarcaciones de 

la Organización Regional de Ordenación Pesquera del Pacífico Sur (OROP-PS) y que 

mantuvieran bajos niveles de monitoreo satelital VMS, medida fundamental para garantizar la 

vigilancia y salvaguardar la seguridad de los tripulantes.  

En este aspecto, reconocemos y felicitamos al Estado peruano y a los actores del sector privado 

partícipes de la regularización de casi la totalidad de la flota artesanal. Este hito, sin duda abre 

la puerta a otros retos igualmente complejos, como la implementación de mecanismos de 

monitoreo, control y vigilancia o la gestión de los recursos basada en recomendaciones 

científicas a escala regional. 

A través de esta carta, queremos expresar nuestra inquietud sobre la actual discusión 

parlamentaria del Proyecto de Ley N° 5496/2022-CR, que plantea la posibilidad de incorporar 

dos mil nuevas embarcaciones en un nuevo proceso de formalización. Nos preocupa 

especialmente que dicho proyecto de ley y el apoyo del Ministerio de la Producción al mismo 

genere que el proyecto sea aprobado, perjudicando la reputación y la credibilidad alcanzada por 

Perú en los mercados internacionales, teniendo en cuenta la excelente respuesta ante la solicitud 

que realizamos en 2020. 

https://drive.google.com/file/d/13MV_NtV85SlkImud0zae3mJ4A2_Kd0r7/view
https://drive.google.com/file/d/13MV_NtV85SlkImud0zae3mJ4A2_Kd0r7/view


Reiteramos nuestro apoyo para que Perú continúe en la senda del ordenamiento de sus 

pesquerías y que ello motive a acelerar el paso hacia el establecimiento del monitoreo satelital 

VMS en el 100% de su flota. Esto sería un gran avance en la consolidación de Perú como 

productor comprometido con la gestión sostenible de sus recursos. 

Confiamos en que este mensaje llegue a los distinguidos parlamentarios y parlamentarias, así 

como a las autoridades del sector pesquero peruano, deseando que ayude a ampliar su 

perspectiva sobre los impactos que sus acciones podrían generar en los mercados 

internacionales responsables. 

Atentamente, 

The Global Squid Supply Chain Roundtable 

 

 

Co-Chairs of the Global Squid Supply Chain Roundtable 

Stefano Pagliai; Procurement Director, PANAPESCA USA LLC. 

 

 

Sarah Hussey; Seafood Responsible sourcing manager. Seafresh Group. 

 

 

  



English version 

October 12, 2023 

 

Mr. Jorge Alberto Morante Figari 

President of the Commission on Production, Micro and Small Enterprises, and Cooperatives 

Congress of the Republic of Peru 

 

 

Subject: Comments from international companies importing and trading Peruvian 

fisheries resources on Project Law No. 5496/2022-CR 

 

 

The Global Squid Supply Chain Roundtable participant companies, made up of 20 North 

American and European importers and distributors, acknowledge the importance of Peruvian 

fisheries resources for global food security, particularly the Jumbo squid (Dosidicus gigas), caught 

by Peru's artisanal fleets.  

Understanding the significant challenges of fisheries sustainability, we have been closely 

monitoring the progress of the formalization process that has taken place in Peru, which is crucial 

for the implementation of existing fishery improvement project (FIP) and any future certification, 

as well as for the transparency and traceability of the giant squid harvested in Peru. We believe 

that prioritizing our supply chain in Peru is key to ensuring sustainable socio-economic conditions 

in the country in the long term. 

Today, it is essential for companies operating in our markets to ensure that the products we trade 

come from responsible sources and are free from illegal, unreported, and unregulated (IUU) 

fishing. Therefore, in 2020, we expressed our concerns to the Peruvian government regarding 

the low levels of formalization of the fleet and its potential consequences. Additionally, we raised 

concerns that Peruvian vessels were not registered in the Official Vessel Register of the South 

Pacific Regional Fisheries Management Organization (SPRFMO) and maintained low levels of 

vessel monitoring system (VMS), which is essential for surveillance and the safety of crew 

members. 

In this regard, we acknowledge and praise the Peruvian government and private sector actors for 

the regularization of almost the entire artisanal fleet. This achievement certainly opens the door 

to other equally complex challenges, such as the implementation of monitoring, control, and 

surveillance mechanisms or resource management based on regional-scale scientific 

recommendations. 

Through this letter, we want to draw attention to the ongoing parliamentary discussion of the 

Project Law No. 5496/2022-CR, which proposes the possibility of incorporating two thousand new 

vessels into a new formalization process. We are particularly concerned that this project law and 

the support from the Ministry of Production for it will lead to the project being approved, harming 

Peru's reputation and credibility in international markets, considering the excellent response to 

our request in 2020. 

https://drive.google.com/file/d/13MV_NtV85SlkImud0zae3mJ4A2_Kd0r7/view
https://drive.google.com/file/d/13MV_NtV85SlkImud0zae3mJ4A2_Kd0r7/view


We reiterate our support for Peru to continue on the path of fisheries management and encourage 

the rapid implementation of satellite-based VMS on 100% of its fleet. This would be a significant 

step toward solidifying Peru as a committed producer to the sustainable management of its 

resources. 

We trust that this message reaches the distinguished members of parliament and the authorities 

of the Peruvian fishing sector, and we hope it helps broaden their perspective on the impacts their 

actions could have on responsible international markets. 

Sincerely, 

The Global Squid Supply Chain Roundtable 

 

 

Co-Chairs of the Global Squid Supply Chain Roundtable 

Stefano Pagliai; Procurement Director, PANAPESCA USA LLC. 

 

 

Sarah Hussey; Seafood Responsible sourcing manager. Seafresh Group. 

 

 

 


